



**Résultats de l'excellence des programmes de formation en essais cliniques 2023-24 :
un partenariat permettant un investissement de 265 000 \$ afin de cofinancer
seize (16) bourses salariales destinées à la formation d'étudiants gradués et postdoctorants en
Alberta.**

**COMMUNIQUÉ DE PRESSE
POUR DIFFUSION IMMÉDIATE**

15 janvier 2023

Edmonton, AB – Le Consortium CANadien de FORmation en essais cliniques ([FORMCAN](#)), en partenariat avec trois autres Programmes de formation en essais cliniques (PFEC), a lancé un premier concours de bourses salariales destinées aux étudiants gradués et aux stagiaires postdoctoraux. FORMCAN est heureux d'annoncer que huit lauréats (7 au doctorat et 1 au postdoctorat) provenant de l'Alberta ont été sélectionnés dans le cadre de son concours 2023-24 sur un total de 16 lauréats en Alberta (3 à la maîtrise, 10 au doctorat et 3 au postdoctorat) des 4 PFEC. Les lauréats albertains des autres PFEC se répartissent ainsi : 2 lauréats avec [CAN-TAP-TALENT](#) (1 à la maîtrise, 1 au doctorat), 4 lauréats avec [RCIEC](#) (2 à la maîtrise et 2 au doctorat) et 2 lauréats avec [STROKECOG](#) (au postdoctorat).

[Alberta Innovates](#) a accordé un cofinancement correspondant afin de s'engager à développer les stages en recherche clinique, ainsi l'investissement total en bourse pour la province atteint 570 000 \$ pour soutenir ces 16 stagiaires dans la recherche en essais cliniques.

Ce partenariat entre Alberta Innovates et les quatre PFEC a posé les fondations en vue de renforcer les efforts canadiens dans la formation de la prochaine génération de personnel hautement qualifié dans les universités et les institutions de recherche de l'Alberta.

« Avec sa main-d'œuvre en recherche clinique très compétente, l'Alberta est la destination de choix pour les essais cliniques. Notre partenariat avec FORMCAN permettra de développer le talent nécessaire afin que l'Alberta continue d'exécuter des essais cliniques hautement qualifiés, efficaces et intégrés » soutient Tim Murphy, vice-présidence de la santé à Alberta Innovates.

L'enthousiasme chez les lauréats de la province est palpable.

Quiming Tan, candidate au doctorat à la University of Alberta, nous partage son expérience : « Le parcours en essais cliniques est à la fois un privilège et une responsabilité. Avec cette bourse, je suis motivée à approfondir mes connaissances et à contribuer à créer un monde plus sain et mieux informé. » Ses recherches portent sur l'évaluation des interventions destinées aux enfants vivants avec le syndrome de Prader-Willi.

Joy Ezeugwa, lauréat d'une bourse de FORMCAN qui fait son doctorat à la [faculté de médecine de réadaptation](#) de la University of Alberta et travaille sur l'optimisation des comportements liés aux mouvements à la suite d'un accident vasculaire cérébrale, nous partage ses observations : « Cette

prestigieuse récompense témoigne du dévouement inébranlable, de la synergie collaborative et d'une quête constante de savoir. Cette reconnaissance ne fait pas que mettre en lumière les accomplissements personnels, elle souligne également le triomphe collectif d'une communauté dédiée à l'excellence en recherche dans le domaine de la santé. C'est une source d'inspiration, qui nourrit un engagement constant envers l'innovation, les percées et les avancées significatives dans le domaine que nous partageons. Je vous remercie sincèrement de ce grand honneur, qui propulse mon parcours avec une vigueur et une détermination renouvelées. »

Shaun Ranade, paramédic en soins primaires et étudiant au doctorat à la University of Calgary dans le programme des sciences cardiovasculaires et respiratoires, ajoute ceci : « Mon objectif principal est d'améliorer les résultats en matière de santé en utilisant une recherche efficace axée sur le patient dans la pratique clinique. Le soutien de cette bourse facilitera grandement mes objectifs de découvrir des idées novatrices qui se traduiront dans une application clinique. Ces découvertes révolutionnaires sont sur le point d'être largement utilisées comme approche thérapeutique optimale dans la gestion des troubles autonomes cardiovasculaires mal reconnus et sous-représentés. » Shaun qui fait partie de [l'Institut Libin Cardiovascular](#), une entité conjointe au service de la santé de l'Alberta et de la University of Calgary, est l'exemple parfait d'un lauréat au doctorat d'une bourse de FORMCAN provenant de la province de l'Alberta.

« Afin de mener de façon proactive et efficace des essais cliniques pertinents, nous avons besoin de personnel hautement qualifié minutieusement formé pour améliorer la conception et l'exécution de ces essais » précise le Dr Jean Bourbeau, investigateur principal désigné pour FORMCAN, professeur au département de médecine de l'Université McGill et chercheur sénior au [Programme de recherche translationnelle sur les maladies respiratoires](#) de l'IR-CUSM. « Notre objectif avec FORMCAN est d'harmoniser et d'améliorer la formation, le mentorat et le réseautage à travers une communauté d'individus engagés dans la conduite et la réussite des essais cliniques. Nous encouragerons le respect des normes réglementaires et éthiques élevées à travers une amélioration constante de l'accessibilité et de l'innovation de notre plateforme de formation accréditée. »

Les PFEC ont été créées dans le cadre d'un financement de trois ans du Fonds pour les essais cliniques géré par les Instituts de recherche en santé du Canada (IRSC) avec le mandat de développer les compétences du personnel impliqué dans la conduite de la recherche en essais cliniques à travers le pays. Il s'agit d'une initiative du gouvernement fédéral du Canada déployée à la suite de la COVID-19.

Tous les boursiers, les étudiants gradués comme ceux au postdoctorat, participeront aux programmes de formation de FORMCAN sur sa plateforme de gestion de l'apprentissage (LMS). Il s'agit d'un programme attentivement élaboré où l'apprentissage basé sur les connaissances rencontre une formation expérientielle guidée par des mentors, la transmission des savoirs se fait grâce à une approche axée sur l'apprenant afin de former les professionnels en recherche clinique et les trialistes. Les inscriptions sont actuellement ouvertes pour ces cours.

Les programmes de bourses destinés aux étudiants aux [cycles supérieurs](#) et aux [chercheurs postdoctoraux](#) reviendront en 2024-25 et en 2025-26.

Félicitations à tous les boursiers du concours 2023-2024 !